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这
些
好
人
，两
天
买
走
一
万
多
斤
好
柿

在农场忙了一上午的于庭洲，昨天终于能够
安心地吃上一顿午饭了。于庭洲告诉记者，这两
天他的心情犹如“过山车”。从之前30亩卖不掉
的西红柿到现在爱心订单不断，他唯一能说的就
是：“谢谢全市好心人！”两天来，来自全市爱心群
众和企业自行前往购买的西红柿有1万多斤。

昨日一大早，融媒体记者就赶到了庭洲蔬菜
种植家庭农场。在最南边的几个西红柿大棚里，
淮安种粮人食品连锁总经理张鹏天带着30多名
店员早上6点就已经开始帮忙摘起了西红柿，这
群以“90后”为主的采摘主力军帮了于庭洲的一
个大忙。看到这些来帮忙采摘的“种粮人”，于庭
洲拉着张鹏天的手不知道该说什么好。

昨日一上午，庭洲农场中央的一条不宽的土
路上，出现了前所未有的拥堵，来购买西红柿的
爱心群众和采购车辆来了又走，走了又来。下午
1点刚过，冒雨前来采摘的爱心市民接连不断。
随后，一群来自河南的“新淮安人”冒着大雨驱车
来到地头，集体购买西红柿1100斤……

■融媒体记者 秦艳艳 王磊 徐天魁 刘权

“你好，我是东来顺的，我们要订购一批西红

柿”“我们壹日叁餐餐饮店需要订购300斤”……

两天来，记者接到了几十家淮安大小餐饮企业的

订单。东来顺工作人员告诉记者，6万斤滞销西

红柿被报道后，他们所在的市机关工作午餐微信

群里立马就转发了相关消息，群里不少餐饮企业

纷纷响应，爱心助农。两天来，我市不少餐饮企

业的工作人员给记者打电话咨询并下单，芳芳私

房菜工作人员与记者联系后前往地头对接订单，

锦绣天和大酒店下单400斤，全聚德酒店下单

100斤……

“我们是宴都大酒店，预订500斤或1000斤

西红柿都行。”6月22日，宴都大酒店的负责人武

宜思在《淮海晚报》上看到滞销西红柿报道后，第

一时间打来电话了解情况。得知庭洲农场缺少

工人后，昨日7点半，武宜思安排7名员工组成采

摘小分队早早走进了西红柿大棚里。

“农民实在是不容易，我也是从一个农民家

庭走出来的，亲历过农民的辛苦，所以能帮就帮

一把。”身为淮安市工商联合会执委、淮安市餐饮

商会常务副会长、淮安市烹饪协会副会长，在地

头的武宜思把500斤西红柿装上车后，就第一时

间把农场实际困难反馈给了所在组织的相关领

导。5分钟后，记者接到了淮安市餐饮商会秘书

长曹斌的电话：“明天上午，我们会组织多家餐饮

企业，到现场采摘购买。”10分钟后，武宜思发来

的一条信息让记者很是感动：“如果没有车辆运

输，我会免费组织帮忙运送，尽全力帮忙把损失

降到最低。如果以后您遇到这些事，请转告一

下，我们全力以赴去帮一把！”

●众多餐饮企业 源源不断下订单

“我们今天刚到这里，看到大棚里还有那么

多没来得及采摘而坏掉的西红柿，挺心疼的，回

去我们再让身边朋友来买。”昨日上午，庭洲农场

陆续来了不少购买西红柿的热心市民，其中有一

对60岁的老夫妻，他们一大早专程从市区开车赶

过来，张女士说，这是她吃过最好吃的西红柿。

张女士是6月22日晚上看到报道的，当即就

转发到十多个微信群，很多朋友积极响应，想要

爱心助农。她说：“今天早上我们老夫妻俩可是

带着任务来的，一是我们自己买一些西红柿，二

是为群里的大伙来探个路，马上我们就把农场地

址发到群里。”

记者看到，在得知大棚里的西红柿因为人手

不足导致来不及采摘，张女士和老伴成先生便自

己去了大棚里采摘，他们很快就采摘好了20斤西

红柿，付完钱后，张女士就忍不住拿起一个西红

柿吃了起来：“真甜！好多年没有吃过这么好吃

的西红柿了！”张女士吃得开心，一旁的成先生也

不忘拍照，张女士笑着说：“回去我要好好向朋友

们再推荐一下，让大家都来买，从现在起，我就为

于先生的西红柿代言啦！”

●60岁老夫妻 为滞销西红柿“代言”

昨日早晨8点半，庭洲蔬菜种植家庭农场来

了一支36人的队伍，他们都是淮安种粮人食品连

锁的员工。在现场，他们三人一组，分工合作，全

部“扎”进西红柿大棚，有的负责采摘、有的负责

分拣、有的负责包装，看到这么多人来帮忙，于庭

洲露出了久违的笑容。

“我自己就是从农村出来的，小时候是父母

种地供我上学，农民一年就靠这几天的收成，所

以我能切身体会到于先生的心情，当看到西红柿

滞销，说什么我也要来帮一把。”淮安种粮人食品

连锁总经理张鹏天告诉记者，他6月21日看到

《淮海晚报》的报道，第二天就开车找了过来，详

细了解了西红柿滞销的原因和存在的困难。“我

来的那天，农场就四个工人在采摘，根本忙不过

来，现在又正值农忙，于先生找不到工人，只能眼

睁睁地看着西红柿烂在大棚里。”张鹏天说，那天

天气热，四个工人中暑了三个，于是他做了一个

决定，把公司在淮安所有店里的员工几乎全带了

过来，这几天大伙都在帮于庭洲采摘西红柿。

张鹏天告诉记者，最让他感动的是，他回去后

在视频会议里，提了这件事让大家自愿报名参加，

结果一下子有近40人报名。昨日早上，他就把大

伙都带来了，其中涟水两个店的4名员工，还是开

了一个多小时的车赶过来帮忙。他说：“这几天公

司就留几个人值班，对于我们公司来说，也就是损

失两三天的营业额，但对于于先生来说，损失的却

是一年的收入，这个忙说什么我们也要帮。”

除了帮忙采摘，张鹏天还帮于庭洲为滞销的

西红柿找销路。他打算采购一些西红柿，送给公

司会员，另外每天采摘包装好的西红柿，安排车

辆运到各个门店帮忙销售，努力帮于庭洲渡过难

关。

在于庭洲的农场，暖心的事还在不断地上

演。昨日上午，有数家养老服务中心来购买滞销

西红柿，当得知这些西红柿是要送给孤寡老人、

困难群体时，张鹏天主动找员工帮他们采摘、包

装，希望这些爱心西红柿快一点送到老人和困难

群体的手中。这是一场温暖的爱心接力，当看到

不断有爱心市民、企业、单位来购买西红柿，张鹏

天感慨地说，这一次，他真真切切看到了淮安力

量，感受到了淮安的温度。

●一群“种粮人”既做采购员又做采摘员

昨日中午，清江浦区富春花园小区内的老年

人助餐点，每位老人的餐盘里，都多了一个沙瓤

软糯、香甜可口的西红柿，当得知这个西红柿是

助餐点工作人员通过爱心助农的方式购买的，老

人们不禁竖起大拇指。

6月21日晚上，“江苏好人”、江苏禾康智慧

养老淮安项目部副总经理郭雯霞在单位工作群

里转发了淮海晚报微信公众号发布的爱心助农

短视频，并转给了果林社区居家养老服务中心负

责人钱季芳。

“助农是我们社工站的服务内容之一，村里

有西红柿滞销，我们应该伸出爱心之手。”郭雯霞

说。很快，钱季芳通过记者联系上庭洲蔬菜种植

家庭农场的经营者于庭洲。当晚，禾康就以公司

名义从于庭洲处订购了500斤西红柿。“我们托

管运营社区养老服务站点46个、老年助餐点6

个，以及多所敬老院、养老院，每天都要为老人采

购蔬菜。此外，员工在群里了解情况后，也纷纷

下单购买滞销西红柿。”郭雯霞说。

“500斤远远不够，各站点还没统计完，就超

过800斤了，还有养老院、敬老院以及员工认购

的，可能要超过2000斤。”昨日下午，郭雯霞指着

手机上不断增加的数字笑着说。她透露，部分社

工站点已经添置了网络直播设备，下一步将通过

网络直播带货的方式，持续帮助农户的农产品找

出路。

昨日上午，淮安天职天利养老服务中心院长

张吉中骑着一辆三轮小货车来到庭洲农场，他也

是来采购西红柿的。张吉中告诉记者，他的朋友

把《淮海晚报》的报道转发给了他，养老服务中心

40多位老人知道这件事后都希望能帮上忙。他

说：“平时都是别人到养老院里给老人送温暖，这

一次，我们也想尽自己所能去帮助别人。”张吉中

一共采购了200余斤西红柿，他说，这些西红柿

带回去给每个老人送5斤，让老人们都尝一尝这

香甜的西红柿。

在于庭洲的农场，爱心接力不断上演。昨日

上午，花街社区党委书记高畅来到农场，她说：

“这次来购买的西红柿是打算送给辖区的孤寡老

人和困难群众的，本来打算买160斤的，但看到

大棚里那些坏掉的西红柿，特别心疼。农户特别

不容易，所以临时决定再多买一些。”和高畅想到

一块儿的还有京北社区党委书记王红霞，她告诉

记者，来到农场，看到有这么多爱心人士前来采

购，还有那么多人帮忙采摘，特别感动。“我们也

打算多买一些，回去后，我还要发动辖区其他单

位，向他们推荐这个爱心西红柿，大家齐心协力，

帮于先生渡过难关。”她说。

●养老企业、社区 爱心接力帮助渡难关


